

# 常任委員会所管事務調査報告

常任委員会



總務文教  
常任委員会

委員長 菊地清一郎

《7月22日(金)》

## ★「コミュニティ・スクール」について（以下「CS」）

CS（学校運営協議会）の役割や導入することにより期待される効果などを調査し、平成29年度には市内の全小・中学校をCSとして指定することとし、準備が整った学校については平成28年度中に先行指定するなどの説明を聞き、質疑を行った。

### ○目的は？

児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し、その改善を図ることを目的とする。また、児童生徒の学習意欲や学習環境に関する調査も行っている。

### ○学校では？

①学力・学習改善プランの作成、指導方法の決定。

②「ほつかいどうチャレンジテス

問▼地域への周知の考え方は？  
答▼自治会の役員も委員として入っていただき、自治会だより、学校のホームページに掲載をする。

問▼CSを誰が担当するのか。ま

《8月22日(月)》

## ★「学力向上対策」「伊達市いじめ防止基本方針」について

### ○学力向上のための取組

学力向上対策は、全国学力・学習状況調査の実施説明と全国学力テストの結果の説明を聞き調査を行った。

### ○目的は？

児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し、その改善を図ることを目的とする。また、児童生徒の学習意欲や学習環境に関する調査も行っている。

### ○学校では？

①学力・学習改善プランの作成、指導方法の決定。

②「ほつかいどうチャレンジテス



伊達小学校の子ども達の様子



ト」の活用。  
③伊達市学力向上部会での取り組み。

学校、家庭、地域住民、行政その他の関係者の相互の連携協力の下、社会全体でいじめの問題を克服することを目指し、「伊達市いじめ防止基本方針」を策定する。

### ●スケジュール

10月11日～11月10日……パブリックコメント(案)の説明を聞き調査を行つた。

### ●概要

いじめ防止対策推進法に基づき、方針決定に向けたスケジュールや基本方針(案)の説明を聞き調査を行つた。  
11月17日……総合教育会議にて基本方針案決定  
11月……方針決定

『8月31日(水)』



産業民生  
常任委員会

『8月31日(水)』

委員長 小久保 重孝



来年4月施行を目指し現在作業が進んでいる「伊達市手話言語条例」制定をテーマとして、それぞれの活動の状況や生活上困っている点などについて意見交換会を行った。特に手話が唯一のコミュニケーション手段という切実な話に、あらためて手話の大切さを教えていただいた。

また、全般活動がボランティアによつて支えられていることや手話に対する理解が浅いことで活動の難しさがあることを教えていただいた。

★「伊達聴力障害者協会」及び「伊達手話の会」について

高額療養費制度の概要  
国民健康保険における高額療養費制度について説明を求め、高額療養費制度の概要や手続きについて調査を行つた。

『9月13日(火)』



委員長 阿戸 孝之  
常任委員会

『7月25日(月)～27日(水)』

★行つて来ました広報視察!  
まさにカルチャーショック!!

内容を削つて文字を少なくし、市民に見やすく伝えられるか、いかに多くの市民に見てもらえるかに主眼がありました。  
変わります!「伊達市議会だより」は大きく変わります!!多くの市民に見てもらえるように変わります!!!そして手前味噌に陥らないようになります!



★伊達市立つづじ保育所民間事業者の決定について

民間事業者の決定

7月25日から27日の日程で岡山県美咲町・津山市、兵庫県三田市の3市町の議会広報作りを視察してまいりました。

介護保険の状況  
介護保険制度の改正内容について説明を求め、介護予防・日常生活支援総合事業へのサービス移行に向けた取り組みなどについて調査を行つた。

カルチャーショック! わが「伊達市議会だより」も市議会としては数少ない、議員自ら記事を書き編集する議会広報なので多少の自負を持ちつつ臨みました。

伊達市つづじ保育所の民営化に向けた手続きについて説明を求め、運営する民間事業者が選定された基準などについて調査を行つた。



7月25日、美咲町議会にて

# 伊達市議会議員選挙区 条例検討特別委員会



伊達市議会  
議員選挙区条例  
検討特別委員会

委員長 国 本 一 夫



大滝基幹集落センターにおける  
「住民の意見を聞く会」の様子



7月22日に、大滝区において「選挙区に係る住民の意見を聞く会」に参加し、9月6日に大滝区内の

公共施設の現地調査を行った。  
そして、9月14日に第4回目の委員会が開かれ、旧伊達市と旧大滝村との合併後の伊達市議会議員選挙における選挙区の状況や他市町村議会における選挙区の設置状況等を調査して、次回の委員会において選挙区の在り方について協議することになった。



7月27日、三田市議会にて



7月26日、津山市議会にて



議会だより「みんちゅうい」

